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　物価高騰で、区民の生活は深刻です。日本共産党区議
団のアンケートでは、生活が「苦しい」は71％に及びます。
　ところが長谷部区長は、区民や中小業者への支援に背
を向け、新たに65億円も基金を増額しました。さらに来
年度から、区民施設の利用負担を、最大２倍にも引き上
げようとしています。
　党区議団は、基金を活用した物価高騰対策を提案。区
民への負担増の中止を求めました。
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物価高騰などでお困りの方は
なんでもご相談ください
☎03（3463）1038
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可　決 × ○ ○ ○ ○ ○ ○令和６年度渋谷区一般会計補正予算(第２号)

令和5年度渋谷区一般会計歳入歳出決算

玉川上水旧水路幡ヶ谷緑道の農園に関し意見交換の
場を求める請願
玉川上水旧水路緑道再整備の園路舗装材について
再考を求める請願
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第３回定例会本会議での表決結果（抜粋）
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渋谷区国民健康保険条例の一部を改正する条例

生活苦
７割超
なのに

区民施設使用料は大幅値上げ検討
くらしの支援なし、基金６５億円増!

　値上げの対象は、区民施設の会議室やスポーツ施設など広範に
及びます。施設ごとの値上げ案は、第４回定例会で提案されます。

●●プール：大人 400円→600円、小中学生 100円→200円
●●会議室：平均 20％、最大 50%の値上げに

声を上げよう　STOP!施設使用料値上げ

基金総額は、総額1586億円に
総額
672億円

総額
914億円

財政調整基金

都市整備基金

杉並区は、2025年度
から予定していた施設使
用料の値上げを、物価
高騰が続くとして中止し
ました。

杉並区は
値上げ中止を決断

●●敬老祝い金の削減…（１億５千万円）
●●国保料の値上げ…　（９億７千万円）
●●介護保険料の値上げ…
　　　　　　　 （約７億3000万円）

65億円あれば、中止できる

玉川上水旧水路緑道の「農園」整備
についての請願は不採択 賛成 16

vs
反対 17牛尾団長が、賛成討論

現行保険証廃止を前提とする
国保条例改正に反対
現行保険証廃止を前提とする
国保条例改正に反対
現行保険証廃止を前提とする
国保条例改正に反対

　玉川上水旧水路緑道整備については、住民から２件の
請願が提出されました。「農園」整備について意見交換
を求める請願は、わが党区議団、立憲・国民など16人
が賛成しましたが、自民、笑顔、公明など17人が反対し
て不採択になりました。
　一方、園路舗装材の再考を求める請願は、委員会で継
続審議となりました。

区民のマイナ保
険証

利用率  6.8％（
４月）

　政府が12月２日から保険証を廃止する
ため、替わりに 発行する資格確認証の
扱いを定める条例改正に対して、保険証
の廃止を前提にするものとして、党区議
団は反対しました。

STOP
!

保険証
廃止

議案の内容

現行保険証の廃止を前提とする条例

総額76億円余の補正額の65億円を
基金に増額

2023年度の一般会計決算

「農園」整備について、住民の意見交
換の場を設ける等

園路舗装材の見直しを求める

現行保険証は、１２月２日以後も使えます



このままでは「介護崩壊」に…このままでは「介護崩壊」に…このままでは「介護崩壊」に…
　日本共産党区議団は、政府が今年４
月から訪問介護の報酬を引き下げた影
響を調査するため、区内のすべての訪
問介護事業所を訪問して、緊急アンケ
ートを実施しました。
　結果は、これまでも困難であった経
営が、報酬引き下げで一層悪化してお
り、ヘルパー不足と合わせて、「廃業」
の検討も広がっている深刻な実態です。
このままでは、在宅介護が崩壊しかね
ません。
　党区議団は、
国と区の責任で、
安心の介護保障
を実現するよう
求めています。

訪問介護報酬
引き下げで

経営「悪化」・6
割以上

国連女性差別撤廃委員会に呼応…

ジェンダー平等の
推進求める

　国連女性差別撤廃委員会が
日本への総括所見を発表するの
を前に、党区議団は長谷部区
長に、選択的夫婦別姓の導入や
女性差別撤廃条約選択議定書
の批准を、政府に求めるよう迫
りました。

９割が、
以前から
経営難

９割が、
以前から
経営難

９割が、
以前から
経営難

報酬引き下げ後の経営状態報酬引き下げ前の経営状態
改善した

0％

悪化した
66％

変わらない
33％

ゆとりがある
0％

とても苦しい ２０％

苦しい ７０％

普通 １０％

●●男女賃金格差是正を
●●同性パートナーの住
民票の続柄欄への
「夫（未届）」「妻（未
届）」の表記も認め
よ

令和５年度渋谷区一般会計歳入歳出決算、国保など３事業会計決算に反対

物価高騰に無為無策、大企業の利益優先、
区民の願いに背を向けた決算は認められない
物価高騰に無為無策、大企業の利益優先、
区民の願いに背を向けた決算は認められない
物価高騰に無為無策、大企業の利益優先、
区民の願いに背を向けた決算は認められない

開発利益についても、区長は答弁せず

公園通り西地区市街地再開発事業

●●依頼は多いが、ヘルパー不足のため、ほとん
ど断っている。

●●報酬引き下げのため、利益がなくなり、福利
厚生費も充填できない。役員報酬も無い。

●●国の負担を１０％増やして、介護職員
の賃金を全産業平均まで引き上げる。

●●区として、介護職員の処遇改善のた
めの助成を行う。

　物価高騰に苦しむ
区民や中小業者に直
接届く支援はない一
方、国保料は、19年
連続の値上げ。区の
貯め込みは、148億
円も増やす。

　学校給食無償化や
保育の質の向上、ケ
ア労働者の処遇改善、
高齢者福祉の充実、
防災対策の強化など、
区民の切実な願いに
背を向けた。

理由 その１ 理由 その2 理由 その3 理由 その4
　玉川上水旧水路緑
道整備や「新しい学
校づくり」整備方針
など、区民の声を聞
かず、トップダウン
の行政運営をすすめ
た。

　渋谷駅とその周辺の
再開発に36億円投入
など財界戦略に従い
大企業の儲け最優先
で区政を市場化したこ
とや河津保養所など
税金をムダ遣いした。

日本共産党区議団が訪問介護事業所・緊急アンケート実施

事業所から悲鳴が… 日本共産党区議団の提案

再開発の総事業費も
資金計画も不明

区道と神南小の容積率を提供、
さらに学校建設にも34億円を区が負担…

再開発にかかわる東急や清水建設に巨額の利益か?
このまま強行してよいのですか!

150ｍマンションと神南小学校を一体開発


